

Communiqué de presse

Rucher de Talence : Un miel produit localement et garanti sans pesticide

Le miel produit par la Ville de Talence et récolté dans le bois de Thouars depuis 2012, a récemment fait l'objet d'analyses confirmant l'absence de pesticides et garantissant ainsi un produit pur et respectueux de l'environnement.

Un engagement de longue date pour les abeilles

La Ville de Talence s'engage envers la biodiversité urbaine notamment grâce à son rucher municipal, situé depuis une douzaine d'années dans le quartier de Thouars. Ce rucher incarne l'attachement de la Ville à la nature et à la préservation des pollinisateurs. Chaque année, les six ruches installées sur ce site produisent jusqu'à 100 kilos de miel, récolté principalement à la fin du mois de juillet. Le nectar, mis en pot de 330g et 150g, est donc un produit 100% local. Une partie de la récolte est distribuée gratuitement lors d'événements, dans les résidences pour personnes âgées du territoire et utilisé par les cuisines centrales pour l'élaboration de menus servis dans les écoles

Une composition variée et sans pesticides

Le miel de Talence, qualifié "toutes fleurs", possède une composition qui lui apporte un goût parfumé et intense. L'analyse physicochimique effectuée par le laboratoire spécialisé AB, confirme qu'aucun pesticide des 17 substances couramment recherchées n'a été détecté dans la récolte. Le miel est donc produit dans un environnement naturel, sans résidus chimiques qui pourraient affecter sa qualité. Cette absence de pesticides est importante car ces substances peuvent avoir des effets néfastes sur la santé, sur la biodiversité, et sur les abeilles elles-mêmes, qui sont une espèce menacée de disparition.

Une collaboration étroite avec L'Abeille Talençaise

L'association « L'Abeille Talençaise », fondée en 2015, joue un rôle central dans cette initiative municipale. Les apiculteurs de l'association assurent l'entretien des ruches et la récolte du miel. En parallèle, la Maison du Développement Durable œuvre pour la sensibilisation auprès des habitants en menant notamment un cycle d'interventions sur l'importance des abeilles dans des écoles élémentaires de la Ville, au cours desquelles les enfants seront amenés à déguster la nouvelle récolte.